Museen & Kulturtourismus



Merkblatt «Regionaler Museumspasses»

Kurzbeschrieb Museumspass Davos

Bei der Ausstellung "Europa auf Kur - Mythos Davos" handelt es sich um eine gemeinsame Ausstellung welche im Kirchner-, Heimat-, Wintersport- und Medizinmuseum präsentiert wird. Für diese, während eines Jahres dauernden Ausstellung wurde ein Museumspass geschaffen, welcher zu günstigen Bedingungen und einem festgelegten Preis den Eintritt in die 4 Museen ermöglicht.

Vorgehen in der Konzeption und Umsetzung

An einer gemeinsamen Sitzung der 4 beteiligten Museen wurde die Idee diskutiert und die Umsetzung geplant. Heikler Punkt ist die Festsetzung des Preises, so dass er einerseits günstiger ist als 4 individuelle Eintritte, die Museen jedoch anschliessend entsprechend entschädigt werden. Man hat sich auf den Betrag von 18 CHF geeinigt, was wesentlich günstiger ist als die individuellen Eintritte. Es gibt nur keine Ermässigungen auf den Museumspass. Kinder bis 16 Jahre sind ohnehin gratis. Der Verteilschlüssel zwischen den Museen war ein Aushandeln. Die Davoser Museen haben sich auf die Aufteilung Kirchnermuseum 8 CHF / Heimatmuseum 6 CHF / Medizin- und Wintersportmuseum je 2 CHF geeinigt. Die Gültigkeitsdauer beträgt 10 Tage. Von Anfang an wurde die Davos Destination Organisation (DDO) miteinbezogen. Die DDO vermarktet den Museumspass und macht auch entsprechend Werbung auf der speziell geschaffenen Seite www.davos.ch/mythos. Die Kosten für die Erstellung des Museumspasses übernahm die DDO. Der Museumspass wird bei der Tourismusinfo am Schalter, aber auch online ausgegeben. Er muss im Museum vorgewiesen werden und wird in jedem Museum entsprechend entwertet (damit kein Missbrauch entsteht). Der Museumspass ist jedoch übertragbar, jedes Museum kann einfach nur einmal besucht werden. Die Abrechnung erfolgt am Ende der Ausstellung über die DDO.

Empfehlungen

Wichtig ist, dass die Tourismusdestination mit einbezogen wird. Wir haben festgestellt, dass die Nachfrage für den Museumspass bis heute eher zurückhaltend war, im Winterhalbjahr haben die Gäste sich lediglich auf den Besuch von einem Museum festgelegt. Das könnte in der Sommersaison anders sein.

Autor: Andreas Leisinger.